
 
SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS 

RADIO VESPERTINA 
JUEVES 29 DE MARZO DE 2007 

AI. Al Instante  (XENA 1450 AM Radio Capital)                  PIQ. Panorama Informativo Qro  (XHQTO, 97.9 FM Grupo ACIR) 
PC.  Para Continuar  (XHOE  95.5 FM  Multimundo)                         C14  Canal 14 noticias (Televicable del centro)       
 

POLÍTICA 
Cabeza. Hoy a las 18 horas en el museo de arte, el IEQ a través de su presidente, rendirá el informe y 
presentará la estadística del proceso electoral 2006. (PC) 
 
El tema del aborto tiene ya tintes políticos y se ha tomado como una bandera política, refiere el presidente del 
comité municipal del PAN Ismael Becerra, al sostener que en Querétaro no se permitirá que se aprueben 
reformas que despenalicen el aborto, tal y como lo ha planteado la oposición. (PC) 
 
Cambios en el Comité Directivo Estatal del PRI; Daniel Santiago es el nuevo secretario de acción indígena y 
como subsecretario de elecciones quedó Nazario Torres, dio a conocer la Secretaria general, Concepción 
Sicilia. (PIQ) 
 
El Comité Directivo Estatal del PRD dio a conocer que el próximo 22 de abril se va a llevar a cabo el segundo 
congreso estatal de ese partido, con el propósito de fortalecer el partido, señaló el dirigente Pablo González 
Loyola Pérez. (PIQ) 
 
El PRD dará asesoría jurídica a los trabajadores que deseen interponer juicios de amparo contra las 
modificaciones a la ley del ISSSTE, indicó Pablo González Loyola Pérez. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
La Comisión Estatal de Información Gubernamental impone un plazo de 10 días para que la comisión 
permanente entregue información solicitada hace más de un mes por el diputado de Convergencia Marco 
Antonio León Hernández, a la oficialía mayor, tesorería y comisión permanente, sobre el destino de recursos 
públicos de la Legislatura. (PC) 
 
Antes de irse, los comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental dan un regalito a los 
diputados y exigen a la Legislatura que en un plazo de 10 días ponga a disposición del público, a través de su 
unidad de información pública, los estados financieros de la LV Legislatura y en qué son ejercidos. (AI) 
 
Cabeza. Los nuevos consejeros electos de la Comisión Estatal de Información Gubernamental recibieron hoy 
de parte de los diputados de la comisión permanente, su nombramiento oficial. Informan que será el lunes 
cuando se reúnan para definir quién va a ser el consejero presidente. (PC) 
 
El municipio de El Marqués solicitó a la Legislatura un crédito de 48.5 mdp. El diputado Ricardo Martínez 
informa que la solicitud será analizada al interior de la comisión de hacienda. (PC) 
 
Lamenta el diputado priísta, Antonio Aguilar Landaverde, que la fracción parlamentaria del PAN no haya 
respetado el acuerdo pactado para evitar más despidos en el Congreso. (PIQ) 
 
Cabeza. Álgida discusión hoy en la comisión de administración y procuración de justicia de la cámara de 
diputados, luego de la elección del Magistrado para el tribunal unitario para asuntos de menores infractores. No 
hubo acuerdos, pero sí acusaciones de una pretensión de dedazo. (AI) 
 
A un mes de que entre en vigor el nuevo esquema de justicia para menores infractores, los integrantes de la 
comisión de procuración y administración de justicia aún no definen el proceso para la elección o nombramiento 
de un nuevo magistrado especializado en el tema, ya que aseguró el diputado José Luis Sainz, no han sido 
facultados por la junta de concertación. (PC) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El secretario general del SUPAUAQ, Marco Antonio Rubio, indicó que en esta semana se hizo entrega a los 
docentes de la UAQ, del documento para el sistema de pensiones y jubilaciones, mismo que será analizado en 
el periodo vacacional, para que finalmente entre a discusión con la Universidad en mayo. (PC) 
 
Crece la deuda de la UAQ con el IMSS, actualmente la cuenta asciende a 370 mdp, y cada mes se incrementa 
7.5 millones, señaló el rector Raúl Iturralde. (PC) 
 
El rector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera informó que el adeudo con el IMSS ya asciende a los 370 mdp; la 
cifra se incrementa mensualmente en 7.5 mdp. Apuntó que al término del año la máxima casa de estudios 
presentará un déficit de 107 mdp. (PIQ) 
 
Asegura la secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, que el gobierno del Estado sólo está 
comprometido a ser gestor ante el IMSS, sin que ello signifique que vaya a aportar recursos extraordinarios 
para solventar el problema financiero de la UAQ. (PIQ) 
 
Del 23 al 26 de abril se aplicará el examen de ENLACE a 176 mil alumnos de mil 300 planteles tanto de 
escuelas públicas como privadas, anunció Guadalupe Murguía Gutiérrez. (PIQ) 
 
32 mil 751 alumnos van a dejar de hacer examen de ingreso para la secundaria pública en el próximo ciclo 
escolar, luego de que les sea aplicado el examen de Enlace en el mes de abril, señaló la secretaria de 
educación, Guadalupe Murguía. (PC) 
 
Cabeza. Con el propósito de brindar a los alumnos el conocimiento necesario en el área contable y 
administrativa, se puso en marcha el 13er simposio México joven, formando una cultura competitiva. Fernando 
Valencia Pérez, director de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ destacó que hoy en día, el 
mundo globalizado reclama jóvenes altamente competitivos. (PIQ) 
 
Cabeza. El 27 y 28 de abril la UAQ llevará a cabo el coloquio universitario sobre el aborto, en la Facultad de 
Filosofía, señaló su director Fernando González Vega. (PC) 
 

SOCIEDAD 
A partir de abril y hasta el 2008 habrá un incremento que llegará al 16.9% en las tarifas de agua. Los 85 mdp 
que se pretende captar por la reducción del subsidio, se aplicarán a obras de infraestructura, señaló el vocal 
ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada. (PIQ) 
 
Comentario de Andrés Estévez. Se veía venir la eliminación del subsidio, una vez que hace 6 semanas lo 
comentó Manuel Urquiza, el Gobernador Francisco Garrido lo dejó ver y  la diputada verde María de Jesús 
Ibarra puso la cereza al pastel al decir que era necesario quitar los subsidios del agua. Es otro buen motivo 
para cuidar el agua, pues nos va a pegar duro en el recibo, sobre todo en las maltrechas clases populares. Hay 
que hacer un uso eficiente. (PIQ) 
 
A partir del primero de abril la CEA retirará el 17% de subsidio al agua potable del 43 que actualmente otorga. 
El vocal ejecutivo, Manuel Urquiza Estrada dijo que con esta medida se van a recaudar cerca de 85 mdp al 
año. El incremento será aproximadamente de 1.5% mensual y se va a realizar por zonas. (AI) 
 
Comentario de Rafael Pinzón. El incremento se va a dar mayor en las zonas de más alto nivel y se mantendrá 
el subsidio en zonas populares; decir que va a aumentar un porcentaje es difícil de decir. Ojalá que los medios 
no empecemos a hacer un escándalo de este incremento, porque es un ajuste mínimo (AI) 
 
Anuncia la CEA que a partir del 1 de abril y en los próximos 12 meses, la tarifa del agua potable irá aumentando 
hasta llegar al 16.9%, esto debido a que disminuirá el subsidio gubernamental al pago del servicio. Para abril 
del 2008, la tarifa habrá subido hasta 36 pesos en promedio, indicó el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel 
Urquiza. (PC) 
 
Comentario de Miguel Ángel Álvarez. El vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza, no informó nada sobre la 
fuga de agua hoy en Álamos, que se inundó prácticamente la calle, ojalá que más adelante se puedan tener 
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noticias de la CEA, que siempre están muy pendientes de lo que decimos, ojalá que también tengan pendientes 
la información de lo que sucedió hoy con la fuga de agua que todo Querétaro vio, en Álamos. (PC)  
 
Comentario de Miguel Ángel Álvarez y Adriana Cortés. Se está haciendo énfasis de que se van a incrementar 
las tarifas del agua y ojalá que también haya información que fluya sobre las fugas, la que se presentó ayer por 
la mañana frente al Club Campestre de Querétaro, se controló alrededor de las 11 de la mañana, pero inició 
desde muy temprano. Hoy en Álamos se inundó la calle, ojalá que nos dé muestra la CEA de que también 
pueden hacer su trabajo y que rapidito, así como cobran, así arreglen las fugas. (PC) 
 
Vía telefónica. José Antonio Núñez, Director de mercadotecnia y relaciones públicas de la CEA, informó que 
hoy a las 11:10 de la mañana recibieron a través de su centro de atención telefónica, un reporte de fuga, muy 
abundante, en la calle de Corregidora, a la altura del fraccionamiento la Laborcilla, de manera inmediata se 
trasladaron al lugar, el inspector de reparación de fugas y el operador de distribución, quienes de inmediato 
llevaron a cabo el cierre de válvulas en esa zona para controlar la fuga. Las fugas cuando se presentan de esta 
naturaleza, al cerrar las válvulas todavía transcurre un periodo de tiempo en lo que el tubo descarga el agua 
que venía conteniendo y de inmediato se procede a su reparación. Está el personal laborando en el lugar, la 
brigada está reparando la fuga en la línea de 12 pulgadas de asbesto cemento. La fuga se originó debido a que 
la tubería está sujeta a la vibración del tránsito vehicular que ocasiona asentamientos diferenciales del terreno y 
provoca que la cimentación se desplace, mueva la tubería, y por el tipo de material ésta se fisure, pero ya están 
tomando cartas en el asunto. En esa zona no se había presentado un problema de esta naturaleza. Quedará 
resuelto esta misma tarde alrededor de las 6. (PC) 
 
Reiteró Manuel Urquiza, que será a finales del mes de abril cuando se dé a conocer quién ganó la licitación de 
la obra del Acueducto 2. (PIQ) 
 
Doce empresas constructoras ya compraron bases para concursar en la licitación del proyecto Acueducto II, 
informó el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza, al referir que se espera que para el 30 de abril se dé a 
conocer el ganador de la licitación de obra. (PC) 
 
Pide el regidor del ayuntamiento de Ezequiel Montes, Ambrosio Hernández, que la CEA, no otorgue más 
títulos de agua para desarrollo de vivienda o de hoteles, esto ante la falta del vital líquido, al tiempo que insta al 
municipio a apoyar en la perforación de más pozos en la zona. (PC) 
 
De acuerdo a José Mauricio López Romero, jefe de división de tiempo y frecuencia del Centro Nacional de 
Metrología, CENAM, adaptar el horario de verano de nuestro país al de Estados Unidos, no tiene 
consecuencias positivas para la ciudadanía. (PIQ) 
 
Durante las vacaciones de semana santa se incrementará la afluencia vehicular en las carreteras que 
convergen al Estado, en un 33%, estimó el director del centro SCT, Juan Antonio Ruiz Menier. (PIQ) 
 
Cabeza. Un incremento de 33% en el aforo vehicular de las carreteras federales en el Estado durante el 
próximo periodo vacacional de semana santa, es lo que estima el Director del Centro Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes en Querétaro, Juan Antonio Ruiz Menier, al inaugurar el foro de consulta 
ciudadana, sobre el desarrollo de infraestructura y servicios de comunicaciones y transportes. (PC) 
 
La SCT realiza un foro de consulta ciudadana del sector comunicaciones y transportes, con el propósito de que 
los diferentes actores de la sociedad expresen sus propuestas en la materia, informó Juan Antonio Ruiz 
Menier. (PIQ) 
 
Se han cancelado más de 500 licencias para la venta de alcohol en la entidad, por presentar diversas 
irregularidades, aseguró el Subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola Ledesma. (PIQ) 
 
Cabeza. Esta mañana en el panteón de los queretanos ilustres, el secretario de gobierno Alfredo Botello, 
presidió la ceremonia conmemorativa al 156 aniversario luctuoso del presbítero y doctor Félix Osores 
Sotomayor. (PC) 
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MUNICIPIOS 
Pide el coordinador del PVEM en el municipio de Corregidora, José Arias González, que la autoridad 
intervenga para que sean tratadas las aguas del rastro municipal, al advertir que desechos de este centro de 
matanza podrían contaminar el subsuelo y un pozo de absorción. (PC) 
 
Denuncia el dirigente del PVEM, en Corregidora José Arias González, en el municipio de Corregidora, que el 
rastro municipal expide residuos tóxicos que contaminan el medio ambiente. (PIQ) 
 
Para José Arias González, el rastro municipal representa un foco de infección, ya que los residuos que van al 
pozo de absorción, que además no cumple con las necesidades técnicas, pueden filtrarse al subsuelo, 
contaminando los mantos freáticos. (AI) 
 
Se invierten 28.5 mdp en obra pública en el municipio de El Marqués, informó el Cirilo Ibarra, Director de Obras 
públicas, quien  sostuvo que se pretende la electrificación de dos comunidades y la terminación de redes de 
drenaje. (PIQ) 
 
Transportistas irregulares de El Marqués se reunieron hoy con el subsecretario de gobierno estatal Felipe 
Urbiola, ante quien se quejaron de preferencias para el otorgamiento de concesiones para taxis y además 
aseguran que se dieron por dedazo a militantes del PAN. (PC) 
 
Es necesaria la puesta en marcha de una planta tratadora de aguas negras para el municipio de Huimilpan, 
confirma el regidor del partido verde Agustín Bocanegra, para evitar que las descargas contaminen las presas 
del Zorrillo y el Batán. (PC) 
 
Busca el municipio de Cadereyta que su centro histórico sea declarado patrimonio cultural de la humanidad, 
señaló el Alcalde Abelardo Ledesma Fragoso, quien apuntó que la zona cuenta con edificaciones importantes 
del siglo XVII y del siglo XVIII. (PIQ) 
 
Cabeza. El municipio de Cadereyta con el apoyo de la Delegación estatal del INAH, busca que el centro 
histórico de ese lugar sea nombrado como patrimonio de la nación, la propuesta ya fue entregada al presidente 
de la república, Felipe Calderón, dio a conocer el alcalde Abelardo Antonio Ledesma Fragoso. (PC) 
 
El Taller de medios y comunicación en la comunidad Ñañhö de Santiago Mexquititlán en Amealco, forma parte 
de los 40 finalistas que participarán en la feria del desarrollo 2007 del banco mundial, a realizarse en la ciudad 
de México, este viernes 30, manifestó Jennifer Margain, coordinadora del proyecto. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Comentario de Andrés Estévez. A partir de abril, Patricia Carrera será la nueva delegada de la SEMARNAT; 
la ex dirigente del partido verde llega de Tlaxcala, ahora como militante panista. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Carece la UAQ de acciones preventivas para el combate a las drogas, indicó el rector Raúl Iturralde Olvera, 
luego de que ayer fueran detenidos 2 individuos infragantes vendiendo droga. (PC) 
 
Raúl Iturralde Olvera se reunió con el Gobernador Francisco Garrido y otras autoridades para analizar el 
problema del narcomenudeo en la ciudad. El rector dijo que espera que se hagan más acciones alrededor de 
los planteles de esta casa de estudios, para evitar este problema que ya ha sido detectado. (AI) 
 
Francisco Garrido se reunió con los diferentes sectores productivos y educativos de la entidad. Durante el 
encuentro se habló del problema del narcomenudeo y se comentaron las acciones que tomará la autoridad 
estatal para evitar estos problemas en el Estado. (PIQ) 
 
Solicitan los sectores productivos de Querétaro a las autoridades estatales, que asuman su papel en el cómbate 
al narcomenudeo. Por su parte, los representantes de la sociedad y de los empresarios se comprometen a 
colaborar en las acciones de prevención de este cáncer social. (PIQ) 
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El encargado de despacho de la PGR, Francisco Javier Campuzano señaló que es necesaria una reforma 
para combatir al clenbuterol y en cuanto se tenga, la PGR podrá perseguirla adecuadamente. Respecto a la 
averiguación del Policía federal asesinado, no se comprobó que haya relación con el narco; lo que sí hubo es 
falsedad de declaraciones del compañero y de la familia. Revisará con el procurador estatal el caso, para 
estudiar la competencia. (AI) 
 


